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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 １ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ １番） 上 村 正 朗  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 地域共生社会を目指

す取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域公共交通につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人口減少と少子高齢化の進行等により家族や地域

の支え合いの力が弱くなっています。市が積極的な

役割を果たしつつ市民の自主的な取組を進めて、地

域の支え合い体制を確立し地域共生のまちづくりを

進めていくことが重要だと考えます。そこで以下に

ついて伺います。 

① 地域福祉計画や地域福祉活動計画、高齢者保健

福祉計画など各分野の計画の有機的な連携を図っ

て取組を進めることが必要だと考えますが見解を

伺います。 

② 市全域及び旧市町村単位での組織づくりや取組

とともに、町内会や集落など行政区単位での組織

づくりや取組が重要だと考えますが見解を伺いま

す。 

 

高齢者の皆さんから、運転免許証を返納すると病

院や買い物に行くことができなくなるので不安だと

いう声がたくさん寄せられています。 

医療機関への受診や買い物は生活を支えるために

最低限必要なことですが、友人や親戚との交流や余

暇活動を楽しむために移動することも健康寿命の延

伸や地域経済の活性化につながり、大きな意義があ

ると考えます。そこで以下について伺います。 

① 今年度は村上市地域公共交通計画（仮称）の策

定が行われます。広大な村上市のどこに住んでい

ても市民の皆さんが等しく気軽に移動できる条件

をつくるため、地域公共交通システムの充実に取

り組んで行くことが重要だと考えますが見解を伺

います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 介護人材の確保につ

いて 

 

 

介護が必要になっても安心して生活ができるため

には介護サービスの供給体制の充実が必要ですが、

介護職員不足が深刻な状況にあります。そこで以下

について伺います。 

① 新規採用や離職など介護職員確保の現状につい

て法人や事業所の実態調査を行い、市の介護人材

確保に向けた施策に活かすべきと考えますが見解

を伺います。 

② 市内でも外国から介護職員を受け入れている事

業所があると聞いています。ベトナムなど外国か

らの介護職員が定着できるよう地域の受け入れ体

制の整備等について検討すべきと考えますが見解

を伺います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ２ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ９番） 稲 葉 久美子  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 新型コロナウイルス

感染症対策の医療対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育現場での対策に

ついて 

① 厚生労働省は新潟県に対して新型コロナウイル

ス感染症の医療機関の対応について、次のような

対策を検討するよう依頼を出しています。「新型

コロナウイルス感染症患者の入院医療を提供する

ための医療機関と病床の設定について」「集中治

療や人工呼吸器を要する管理が必要な重症患者を

受け入れる医療機関と病床の設定」「感染防御に

必要な資材、人口呼吸器等医療機器の確保」「新型

コロナウイルス感染症が疑われる方の外来診療を

原則として行わず、その他の医療を集中的に提供

することとする医療機関の設定」等としています

が、新型コロナウイルス感染症の患者数が大幅に

増えたときに本市の医療提供体制は十分対応可能

であるか市長の考えを伺います。 

② 市内でのＰＣＲ検査の実施は新型コロナウイル

ス感染症対策としては入口であると考えます。検

査を自由に受けられることが安心して日常活動が

できることにつながるため、本市においてもＰＣ

Ｒ検査センターの設置が必要と考えますが市長の

考えを伺います。 

③ 災害時には公立・公的病院の役割は大きく、患

者は近くで安心できる医療施設が必要です。新型

コロナウイルス感染症も災害と言ってもいいので

はないでしょうか。新潟県に公立・公的病院の拡

充を強く求めるべきと考えますが市長の考えを伺

います。 

 

新型コロナウイルス感染症対策のこれからの課題

について伺います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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３ 労働者の失業・収入減

の対策について 

 

① 感染リスクを下げるための社会的距離は不可欠

と考えます。対策を伺います。 

② 社会的距離の確保のため少人数学級を目指す取

組やストレスを溜めない「学び」教育が必要と思

いますがどのように考えているか伺います。 

③ 体育館、特別教室のエアコン設置状況次第では

この夏も熱中症等の心配が出てきます。また、新

型コロナウイルス感染症での児童・生徒の心のケ

アも含めて冷房を設置する考えはないか伺いま

す。 

④ 休校中の給食費の取扱いについて伺います。村

上市は感染者が確認されていない中での休校でし

た。給食費以上の金額が必要な自宅での昼食費は

各家庭への負担となりました。要保護世帯、準要

保護世帯への給食費の取扱いはどのようになって

いるか伺います。 

⑤ 今後はさらに就学援助制度の周知徹底と声掛け

が必要と考えますが、教育長の考えを伺います。 

 

多方面にわたっての支援が必要と考えますが、市

独自の対策を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ３ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ８番） 鈴 木 好 彦   

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 交通弱者対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人口減少問題につい

て 

 広大な市域を有する本市は、交通弱者に対し本市

ならではのサービススタイルを生み出し、やさしさ

と輝きに満ちた笑顔のまち村上の実現のため、住民

に優しい市民サービスの提供を願うものでありま

す。 

本市では移動手段を持たない市民への施策とし

て、のりあいタクシーや通院対応のりあいタクシー

の地区単位での実施、高速のりあいタクシーのほか

まちなか循環バス、せなみ巡回バス、一部路線バス

への補助、学生運賃割引等々様々な住民サービスを

行っているところです。 

 これらの施策について、特に高齢者の方を念頭に

お尋ねします。 

① これらのサービス提供に当たり、サービスを必

要としている人の調査は行っていますか。調査を

行っていることが前提ですが、利用したくても利

用できないでいる人の把握はできていますか。 

② のりあいタクシーや通院対応のりあいタクシー

の運賃について、負担公平の観点から利用者負担

平等の方向で見直す考えはありませんか。 

③ 現行運賃制度の中で、公的扶助を受けている方

の軽減制度はありますか。 

④ 市有諸施設利用のための、移動サービス提供に

ついて検討する考えはありませんか。 

⑤ これまでの経過を踏まえ、事業評価と利便性向

上に向けての今後の計画をお聞かせください 

 

 本市の人口減少問題を考えるとき、将来の方向性

として４つの方向性が示されております。１つ目は

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 旧焼却炉処分計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

ＵＩターン者や定住者を増やすため雇用を増やし活

気のあるまちにする。２つ目は住みたいと思う若者

を増やし、人を引き付けるまちにする。３つ目は子

育てしやすい環境を整え、子どもを増やし若者が暮

らしやすいまちにする。４つ目は人口減少に備えた

地域づくりとして地域の連携と支え合いのまちにす

るというものです。 

 このうち、１つ目のＵＩターン者や定住者を増や

すため雇用を増やし活気のあるまちにする施策につ

いて取り上げます。 

① 創業支援事業計画、新規雇用促進奨励金事業、

創業応援事業補助金事業、販路開拓きっかけづく

り事業補助金事業の成果と評価は。 

② 地元食材の全国出前事業補助金事業、地元食材

商談会開催事業の成果と評価は。 

③ 定住者を増やし雇用を増やし活気あるまちにす

るための将来展望について伺います。 

 

 第２次村上市総合計画が令和３年度で計画期間を

満了するにあたり、本計画の主要施策に記載のある

「廃止した施設の計画的な解体工事を推進します」

の件について、令和２年度予算では事業化に至って

はいないようですが、今後の推進計画について伺い

ます。また、事業推進に何らかの障害があるような

ら併せてお聞かせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ４ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１０番） 鈴 木 一 之  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 防災・減災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者の健康づくり

と安心な生活について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年６月18日に発生した山形県沖を震源とする地

震から１年になろうとしております。そのような中

でこの教訓を生かし、「新型コロナウイルス感染症

対策」と自然災害に対して改めて、体制整備等を早

急に整えていくことが重要だと思います。防災と減

災の在り方について次の点をお伺いします。 

① 「新型コロナウイルス等の感染症対策」で３密

を避けるという、これまでにない避難所運営が求

められている中で、本市の地理的条件を含めた避

難所運営マニュアルは整備され、運用は可能な状

況であるのかお伺いします。 

② 「自らの命は自らが守る」という意識を持つこ

とが求められている今、自助・共助での地域防災

力の向上と、災害弱者対策等については、どのよ

うに考え、実行に移すのかお伺いします。 

 

 第７期介護保険事業計画が進行している中で高齢

者が住み慣れた地域で、健やかに暮らし続けるため

には、一人ひとりが積極的に健康づくりに取り組み

「健康寿命」をできる限り長くすることが大切とあ

ります。「新型コロナウイルス感染症対策」も含めた

中での今後の対応等も考え、次の点についてお伺い

します。 

① 健康寿命の延伸と、そのための生活支援体制づ

くりの現況はいかがかお伺いします。 

② 高齢化が加速する中で、高齢者のみの世帯やひ

とり暮らしの高齢者世帯が増加する状況で、日常

の生活に支障をきたす事が懸念されています。そ

して、高齢化と共に過疎化が進む中での買い物困

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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難者の対策も重要視されると思います。食の健康

策の観点から市長の考えをお伺いします。 

③ 地域での生きがいづくりや社会参加につながる

老人クラブ活動が新型コロナウイルス感染症対策

のため休止も余儀なくされている状況にありま

す。加入率の低下の課題もあり、市ではこの現状

をどう捉えているかお伺いします。 

④ 保健事業の中でも、合併前の旧村上市の時代か

ら、地域性も備わった温泉活用健康法でもある、

湯っくり湯ったり事業が内容を見直すとのことを

お聞きし、今後どのようにされるのか、今年度も

引き続き予算が計上されておりますが、その点を

お伺いします。 

⑤ 介護事業所や新潟リハビリテーション大学、総

合型地域スポーツクラブ等と連携した事業実施計

画で効果的な介護予防や健康づくりがなされてお

り、「転倒予防教室」も寝たきり防止の一環である

と思います。その実施状況と今後の対応、地域ケ

ア個別会議等の実態をお伺いします。 

  

［メ モ］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〔村上市議会事務局〕 9 

令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ５ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１５番） 姫 路  敏  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 令和２年村上市議会

議員一般選挙について 

 

 

 

 

 

２ 村上駅前（東口）開発

について 

 

 

 

３ 子育て支援について 

本年４月の村上市議会議員一般選挙は、投票率が

59.76％と低迷しました。新型コロナウイルスの影響

もあり大変だったと思いますが、それでも投票率を

上げるためにどのような対応をされたのか聞かせて

ください。また、選挙全般を通しての問題点や反省

点も聞かせてください。 

 

村上総合病院が西口（緑町方面）に建設されてお

りますが、移転後の村上総合病院跡地利用について、

どのような構想をお持ちであるのか聞かせてくださ

い。 

 

今定例会に「陣痛並びに病児の緊急通院時にタク

シー料金補助制度確立の陳情」が提出されておりま

すが、このような補助制度について、市長の考え方

を聞かせてください。 

 

選挙管理

委 員 長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ６ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ６番） 河 村 幸 雄  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 新しい生活様式につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

新型コロナウイルス感染症は多くの人の命を奪

い、経済にも大きな打撃を与えています。緊急事態

宣言も全面解除され、社会経済活動再開へ感染状況

や医療体制が改善したとして判断されたものと思い

ます。期待よりも不安のほうが多い中、不自由な生

活に対応し、新しいやり方で以前の生活を取り戻し

ていく考え方であると思います。終息が見えてきた

段階で切れ目のない対策を講じながら、地域の再生

へ市民と共に協力しながら連携の取組の知恵を出し

合い前向きに進めていく必要があり、活気ある村上

市を取り戻すために経済の維持、課題解決、検証が

必要と考えますが、次の点について市長のお考えを

お伺いいたします。 

① 新たな生活様式の開始へ、産業の需要を喚起す

る支援や販売促進の支援のために村上市が打ち出

す第２次経済対策の助成申請状況を伺います。 

② イベント等の開催基準をお聞きします。終息の

状況を見据えて、伝統文化、スポーツ大会、通年

行われているイベントの実施の今後の考え方をお

伺いいたします。 

③ 新型コロナウイルス感染症対策の状況下におい

ても、市民の健康を守る啓発活動・健康教室の早

期再開・自宅でもできる予防策が大切とのことで

すが、今の社会情勢から３密を避けて利用される、

お城山、岩船港、笹川流れ等の環境の整備につい

てお伺いいたします。 

④ 学校が再開されましたが、今回の対応による休

校の再開は、通常の夏休み明け等とは違い、学校

に行けなかったストレス等によるいじめをはじめ

市  長 

教 育 長 
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２ 望まない受動喫煙に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

とする様々な不安の発現が心配されます。児童・

生徒の心身の状態の把握とその早期発見が必要と

考えられますが、対策の現状をお伺いいたします。 

⑤ 経済が急速に落ち込み、雇用が脅かされていま

す。この状況が長引けば経営規模が縮小したり、

廃業したりする企業が急増し失業者が一気に増え

かねないと思いますが、解雇や雇い止めの村上市

の現況をお伺いいたします。 

 

健康増進法の一部を改正する法律が令和２年４月

１日から全面施行されたことに伴い、受動喫煙対策

として屋内の原則禁煙が始まりました。しかし、新

型コロナウイルスの感染拡大の影響により、飲食店

はこの間、客の減少や休業といった事態となり、こ

の受動喫煙対策が各店において進められているのか

心配されます。そこで、村上市内における各店舗の

状況と喫煙防止が徹底されているのかどうか把握さ

れているのかお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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 令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ７ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（２１番） 山 田  勉  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上市の堆朱産業の

振興について 

 

 

 

２ 県内企業への就職状

況について 

 

 

 

 

３ 人口減少対策につい

て 

 

 堆朱の後継者育成事業などで補助金の交付がなさ

れてきましたが、伝統的工芸品である村上木彫堆朱

の普及促進をこれからどのように進めていくのか伺

います。 

 

今年は新型コロナウイルス感染拡大の影響で就職

活動は様変わりし、県内の学生の中には首都圏の就

職をやめ地元に切り替えたケースもあるとお聞きし

ていますが、県内企業に就職した高校生はどのくら

いいるか把握しているのか伺います。 

 

 人口減少対策には、地域経済の活性化と雇用対策

が重要であり、企業誘致を行い、雇用の場の拡大に

努めていただきたいと思いますが、市長のお考えを

伺います。 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ８ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１７番） 木 村 貞 雄   

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

２ 七湊川とＪＲが交差

する線路下の問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 荒川地区の旧烏川の

整備について 

 

 

 

４ 山居町地区の山側排

水路について 

 

 

 

 

 

 

 小学校の統合により空き校舎となった旧神納東小

学校は子育て支援の場として検討されております

が、次のとおり伺います。 

① 検討委員会のメンバー等をお聞かせください。 

② 進捗状況と今後の方針についてお聞かせくださ

い。 

 

① 線路下にあるボックスの幅が狭い関係から大雨

により道路への逆流で作業場や住宅へ水が入る状

況です。早急な整備をお願いしたいが、いかがで

しょうか。 

② 住宅側から線路下のボックスに向かって道路側

溝が埋設されており、そのヒューム管からも逆流

する状況です。道路側溝を埋設型でなく、開渠型

で上の方へと整備してはいかがでしょうか。 

 

 旧烏川の整備については県より市へ移管され、法

面の整備が予算化されず非常に遅れております。１

年に125ｍくらいの継続した予算配分はできないも

のでしょうか。 

 

 山居町地区は都市計画で開発された住宅地ではな

い関係から、現在の排水路は以前の田んぼであった

頃の用水路がそのまま利用されている状況です。大

雨になると水路の上まで流れ危険な状態になるので

水を分散させるような方策は考えられないのでしょ

うか。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 
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５ ２級河川薦川に関わ

る問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 薦川の下流（布部地区）の護岸が崩壊した部分

については今年の３月に現状復旧されました。上

流の田んぼに土砂が流れ込んだ部分については、

新潟県へ堤防の整備について要望をお願いしたい

がいかがでしょうか。 

② ハザードマップについては３月に全員協議会で

説明を受けました。高根川や小谷川、山田川等が

示されておりますが、薦川がなぜ示されていない

のかお聞かせください。 

市  長 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 ９ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ３番） 富 樫 雅 男  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 災害時の避難所での

感染防止対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 緊急通報装置の利用

状況と貸与条件の緩和

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在、新型コロナウイルス感染症が大きな問題と

なっている中、昨年の「山形県沖を震源とする地震」

から１年が経とうとしています。最近は各地で地震

が頻発しており、これから梅雨、台風シーズンを迎

えますが、災害時の避難所における新型コロナウイ

ルス感染防止対策を早急に進める必要があります。

そこで次の点についてお伺いします。 

① 市内の指定避難所と福祉避難所は何箇所か、ま

た、その中で３密防止の観点で収容人数の確保が

可能かお伺いします。 

② 指定避難所と福祉避難所での感染防止のための

機材、備蓄品等の整備状況と課題についてお伺い

します。 

③ 各避難所共通の感染防止ガイドライン、また、

各避難所の実態に応じた運用マニュアルの作成に

関して、市長のお考えをお伺いします。 

 

 この度の新型コロナウイルス感染症対策で外出自

粛要請の中、利用されている方や離れて暮らすご親

族の方にとっても、非常に安心できるシステムと考

えます。 

 しかしながら、村上市の貸与条件は、ひとり暮ら

しの要配慮高齢者と重度障がい者、また75歳以上の

要配慮高齢者と重度障がい者だけの世帯、さらに要

配慮高齢者と重度障がい者だけの世帯となってお

り、非常に厳しい条件と考えます。そこで次の点に

ついてお伺いします。 

① 現状の貸与対象世帯数と実際の貸与数、さらに

近年の推移、また、利用者のご意見、ご要望と今

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 新型コロナウイルス

感染症問題に関わる経

済的支援について 

後の課題をお伺いします。 

② 今後の緊急通報システム整備計画についてお伺

いしますとともに、貸与条件の大幅な緩和につい

て、市長のお考えをお伺いします。 

 

市長、副市長をはじめ職員の皆様のご尽力に、心

からの御礼を申し上げます。 

一方で事態は非常に深刻で、飲食業、宿泊施設、

さらにタクシー等の旅客運送業、最近は建設業まで

幅広い業種に影響が及んでおり、早急な対応が必要

です。そこで次の点についてお伺いします。 

① 独自の休業支援金ついて、最終的な業種別の給

付状況と、課題についてお伺いします。 

② 観光客早期回復応援事業の期待効果と本割引特

典の利用実態についてお伺いします。 

③ 国の２次補正予算案が固まり、地方創生臨時交

付金は２倍の規模が予定されていますが、市とし

てはどのような経済的施策に重点を置くお考えか 

お伺いします。 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 １０ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ７番） 本 間 善 和  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

1 消防施設及び減災対策

など防災全般について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、

恒例となっている消防団員の演習及び消防職員の救

助大会がやむを得ない措置として、今年度は中止と

お聞きしております。演習及び県の救助大会が中止

の中で消防団員、消防職員の士気高揚を維持するた

め、本年度は「新たな事業計画などの取組」が必要

と考えます。 

また、減災には地域住民との連携、協力が重要な

ことから、各集落に自主防災組織の設立をお願いし、

火災時の初期消火や自然災害時の避難など災害初動

時に大きな役割を担っていただいています。このよ

うなことから、次の点について伺います。 

① 消防団員、消防職員の士気高揚を維持するため

の取組などありましたら伺います。 

② 集落内に設置してあり、火災時に使用する消火

栓の日常の点検作業は誰がどのような方法で実施

しているのか伺います。 

③ 平成29年第１回定例会において一般質問いたし

ました「杉の間伐材を活用した防火水槽給水小屋」

の設置について、再度質問させていただきます。 

設置済みであればその状況、未設置であれば、

森林環境税の活用も有効と思いますが、お考えを

伺います。 

④ 平成29年第１回定例会において一般質問で提案

しました「多目的パイプ井戸」が住宅密集地に新

たに７か所設置され、火災等の有事の際に市民の

安全・安心を図っていただけるものと期待してい

ます。 

この消雪用井戸の活用は、第２次出動の火災時

市  長 
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２ イノシシ被害の対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

に利用が考えられます。後続応援隊に設置場所が

わかりやすくなるように、標識等を設置すべきと

考えます。また、取扱いの訓練は本署以外の隣接

する分署においても訓練を実施すべきと思います

が、お考えを伺います。 

⑤ 平成30年第２回定例会において一般質問いたし

ました「自主防災組織への補助金見直し」につい

て、活用率の低迷と重要性を踏まえ、算定基準を

含めて本補助金制度の見直しを進めると答弁をい

ただいておりますが、その後の状況について伺い

ます。 

⑥ 梅雨時期を迎え、避難所の開設が予想されます

が、新型コロナウイルス感染対策についてどのよ

うにお考えか伺います。 

 

昨年の稲作収穫時期を含め、今年は田植えを終え

た水田にイノシシの被害が多発しています。 

山北地区、朝日地区の猟友会メンバーに相談した

ところ、夜行性の動物であるため「わな猟」での駆

除が考えられるが不慣れとのことです。 

そこで、山北地区と交流の深い「神奈川県山北町」

には、イノシシ駆除に精通した方がいるとの情報が

あることから、村上市でその方の派遣を依頼し、猟

友会メンバーを対象に駆除講習会を開催すべきと思

いますが、お考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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令和２年村上市議会第２回定例会（６月） 

                               

質問順 １１ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ４番） 髙 田  晃  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 新型コロナウイルス

の長期化を見据えた本

市の対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルスは世界中に感染が拡大し、日

本においても国民生活や地域・社会経済に多大な影

響をもたらしたことから、感染予防対策や経済対策

など、緊急措置を講じてきたところです。 

本市においても国・県の施策に加え、様々な独自

対策を迅速に実施してきたところですが、新型コロ

ナウイルスとの長期戦を見据え、生活支援や経済支

援策など、地域社会の再生に向けた今後の取組につ

いて伺います。 

① 事業所の持続化に向けた支援策、特に経営的に

落ち込みが激しい観光業や飲食業などへの対策に

ついてお伺いします。 

② 高齢者や障がい者、要介護者、ひとり親世帯な

ど、生活弱者へのフォローについて。同時に、失

業等によって増加が予想される生活困窮者への支

援政策についてお伺いします。 

③ 長期間の行動自粛により、市民の心身の健康状

態が心配されます。健康・体力の増進やスポーツ

活動を促進するための施策について。また、その

活動を支える民間団体との連携や支援方策につい

てお伺いします。 

④ 学校の長期休業による児童・生徒の心身への影

響と今後の予防対策について。また、標準授業時

数の確保が難しい中、どのような方法でカリキュ

ラムを達成するのかお伺いします。 

⑤ 首都圏の安全性が脅かされる状況下で、企業活

動や働き方改革に新たな展開が始まっていること

から、本市のＵＩＪターン促進に関わる事業や企

業誘致活動、関係人口拡大に向けた取組について

市  長 

教 育 長 
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 お伺いします。 

 

 

 

［メ モ］ 

 


